

50 Jahre MVB – Musikverein Berlichingen

Name:	Musikverein Berlichingen e.V.
Adresse:	Friedhofweg 17 74214 Schöntal-Berlichingen
E-Mail-Adresse:	i.zutterkirch@gmail.com
1. Vorsitzende:	Ingrid Zutterkirch und Andreas Götz
Anzahl Mitglieder:	Über 100 passive Mitglieder



Musikkapelle 2016

Dirigent:	Werner Baur
Anzahl Musiker:	35 aktive Musiker plus ca. 20 Jungmusiker in Ausbildung von Blockflöte bis zum Wunschinstrument
Alter:	ohne Altersbegrenzung
Leistungsstufe:	Mittelstufe
Repertoire:	von der traditionellen bis zur modernen, konzertanten Blasmusik
Zielgruppe	Alle die ein Blasinstrument spielen oder noch erlernen wollen und Freude am gemeinsamen Musizieren haben
Erfolge:	1977 – 1. Rang bei Wertungsspielen in der Mittelstufe 1991 – 1. Rang bei Wertungsspielen in der Mittelstufe 1993 – 1. Rang und Sonderpreis bei Wertungsspielen in der Mittelstufe 2002 – 1. Rang bei Wertungsspielen in der Mittelstufe

Flötenausbildung:	für Kinder ab dem sechsten Lebensjahr. Hier lernen die Kinder das Spiel - und Zusammenspiel mit der Blockflöte. Vorkenntnisse aus der musikalischen Früherziehung sind nicht erforderlich.
Instrumentenausbildung:	Grundausbildung am Instrument sowie Erweiterung der theoretischen Fähigkeiten und gemeinsames Musizieren in der Gruppe.
Ziel der Ausbildung:	Das Ziel der Ausbildung ist, den Jugendlichen die bestmögliche musikalische Ausbildung zu bieten, damit die Musiker eine Stütze in der aktiven Kapelle werden.
Termine Blaskapelle	Regelmäßige Probestermine mit Auftritten bei weltlichen und kirchlichen Anlässen.



Streichensemble Berlichingen

Leitung:	Miriam Schwarz
Anzahl Musiker:	8 Aktive
Alter:	ohne Altersbegrenzung
Leistungsstufe:	Mittelstufe

Repertoire:	Klassische und moderne Stücke für Streichensemble
Zielgruppe:	Leute mit Grundausbildung an einem Streichinstrument und Interesse am gemeinsamen Spielen.
Termine Streichensemble	Regelmäßige Probestermine, Mitwirkung bei Konzerten, Festen usw.

Über uns:

Wir pflegen die Tradition der volkstümlichen Blasmusik und tragen damit zur kulturellen Vielfalt in unserer Heimat, und über die Gemeindegrenzen hinaus, bei.

Musizieren ist in jedem Alter möglich. Mitmachen kann jeder, der Freude hat in der Gruppe zu musizieren.

- Musikalische Früherziehung in der Flötengruppe
- Ausbildung in kleinen Gruppen am Instrument
- Musikkapelle
- Streichensemble Berlichingen, seit Sommer 2014

Neben den zahlreichen musikalischen Auftritten legen wir Wert auf Kameradschaft, Spaß und gemeinsame Freizeitaktivitäten.

In Berlichingen veranstaltet der Musikverein alljährlich den Kinderfasching, das Dorfplatzfest im Sommer sowie im Oktober das Schlachtfest. Zudem findet in zweijährigem Abstand ein Kirchenkonzert statt. Schon seit vielen Jahren wirken wir bei verschiedenen anderen Gemeinde- und Kirchenveranstaltungen mit. Aber auch außerhalb von Berlichingen sind wir auf zahlreichen Festlichkeiten zu hören. Trotz unseren vielseitigen Auftrittsterminen kommt unser Vereinsleben nicht zu kurz. Hierfür steht uns ein Vereins- und Proberaum im Bürgerzentrum Berlichingen zur Verfügung.

Unsere Entstehungsgeschichte:

Das kulturelle Leben von Berlichingen wird geprägt von den örtlichen Vereinen. Sie leisten einen entscheidenden Beitrag im Dorfalltag. Einer dieser Vereine ist der Musikverein Berlichingen e.V.. Der „MVB“, wie er liebevoll von uns Berlichingern genannt wird, ist noch ein sehr junger Verein. Ein großer Teil der über 600 Einwohner ist musikalisch und beschäftigt sich von Jugend an mit der Musik. Zum ersten Mal werden musikalische Instrumente 1766 im alten Dorfbuch erwähnt. Während des zweiten Weltkrieges hatte man andere Sorgen als Musik zu machen.

Mit viel Mühe und Ausdauer gelang es Gründungsvater Otto Reichert in der Nachkriegszeit, einige Jungmusikanten um sich zu scharen. Im Jahre 1966 war es dann so weit. Im Gasthaus „Zur Brücke“ trafen sich einige Berlichinger und fungierten als „Geburtshelfer“ für den zukünftigen MVB. Die offizielle Vereinsgründung fand am 22.04.1966 in der Turnhalle Berlichingen mit der Wahl des ersten Vorstandes

Heinrich Anker statt. Erster Dirigent des neu gegründeten Vereins war Otto Reichert. Nur eineinhalb Jahre nach der Vereinsgründung traf den MVB ein herber Schicksalsschlag. Der seitherige Dirigent verstarb und hinterließ eine schwer zu schließende Lücke in der Vereinsfamilie.

In dem noch jungen Grundschullehrer Georg Scheuerlein fand man rasch einen geeigneten Nachfolger. Dass dies für den MVB ein Glücksgriff war, zeigte sich in den beiden folgenden Jahrzehnten. Georg Scheuerlein setzte sich für die Blasmusik ein und legte sein Augenmerk auch auf die Ausbildung von jungen Nachwuchsmusikern. Als es im Jahre 1973 ein erneutes Tief zu überwinden galt, war dies für den Musikverein eine sehr schwere Prüfung. Aber auch diese Hürde wurde gemeistert. In der Folgezeit gesellten sich immer mehr junge Leute zum Verein und erlernten unter dem Taktstock von Scheuerlein das Musizieren. Aus dieser Situation heraus hat sich der Musikverein gefestigt.

Nach über zwanzigjähriger Tätigkeit übergab er 1990 den Taktstock an Dirigent Werner Baur aus Siglingen. Dieser macht es sich bis heute zur Aufgabe, immer wieder Nachwuchsmusiker für die Blasmusik zu begeistern und ihnen eine fundierte Musikausbildung zu übermitteln. So gelang es bei den Wertungsspielen in den neunziger Jahren mehrmals den ersten Platz zu erreichen. Die Blaskapelle ist fester Bestandteil des Berlichinger Dorflebens. Ob bei Vereinsfesten, Kirchenterminen oder Geburtstagsständchen treffen die Musiker die richtigen Töne. Die Auswahl reicht von traditionell und volkstümlich bis klassisch und konzertant. Seit 2014 hat sich unter der Leitung von Miriam Schwarz eine junge Streichergruppe zusammengefunden.

2016 können wir auf 50 Jahre Musikverein Berlichingen zurückblicken. Wir freuen uns auf unseren Jubiläumsabend am 23.04.16, an dem wir mit unseren Mitgliedern, ehemaligen Musikern, Freunden und Gönnern eine gesellige Reise durch fünf Jahrzehnte Berlichinger Musikgeschichte unternehmen und die Erinnerungen aufleben lassen möchten.